
Поздравление Председателя  
Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  

Секретаря Санкт-Петербургского 
регионального отделения партии «Единая 

Россия» Вячеслава Макарова с Новым годом 
и Рождеством Христовым

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

От всей души поздравляю вас 
с наступающим  

Новым годом и Рождеством Христовым!

Новогодние праздники – пора надежд,  
планов на год грядущий  

и подведения итогов года минувшего. 

Для Санкт-Петербурга 2018 год стал еще 
одним шагом на пути стабильного социально-

экономического развития. Совместным трудом нам 
удалось сохранить и преумножить достояние нашего великого города: эффективно работали предприятия Северной 

столицы, открывались новые школы, детские сады, поликлиники и спортивные объекты. Город на Неве достойно провел 
игры Чемпионата мира по футболу, еще раз подтвердил свое звание лучшего туристического направления Европы.

Уважаемые петербуржцы! В новом году, как и прежде, главной целью для нас остается повышение качества 
жизни граждан, создание комфортных условий для каждой петербургской семьи.

В преддверии любимых праздников желаю крепкого здоровья,  
счастья, согласия и благополучия вам и вашим близким!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга В. С. Макаров

 14 ноября исполнилось 95 лет жите-
лю Коломяг Дудкиной Марии Ивановне. 
Поздравили юбиляра заместитель Гла-
вы МО Коломяги Владимир Иванович 
Когут, председатель Совета ветеранов 
Тамара Алексеевна Галашова, сотруд-
ник местной администрации Марина 
Борисовна Сурикова.

 14 ноября 2018 года и 6 декабря состо-
ялось традиционное вручение медалей 
«Рожденному в Коломягах». Малышей 
и родителей с их первой медалью поздра-
вили Глава МО Коломяги Сергей Эдуардо-
вич Борисенко и депутат Муниципального 
Совета Вячеслав Иванович Бороденчик. 
Каждому ребенку помимо медали и подар-
ков были вручены сладости от кулинарии-
кондитерской ЕДА-Innovations.

 24 ноября МО Коломяги органи-
зована экскурсия "Троице-Сергиева 
пустынь и Константиновский дворец" 
по программе "Культурная столица" 
для жителей округа до 60 лет.

 24 ноября в актовом зале муниципа-
литета проводились церемонии чест-
вования семей с многодетными деть-
ми, опекаемыми и детьми-инвалидами, 
посвященные Дню Матери. На мероприя-
тиях присутствовало более 100 жителей, 
поздравили жителей Глава МО Коломяги 
С. Э. Борисенко и депутат Муниципаль-
ного Совета А. Ю. Рачковский.

 29 ноября в МО Коломяги состоялось 
чествование инвалидов 1 группы и 2 груп-
пы 3 степени, приуроченное ко Дню 
инвалида. Глава МО Коломяги Сергей 
Эдуардович Борисенко вручил присутст-
вующим подарочные сертификаты.

 По поручению руководства Воен-
но-Патриотического Центра "Вымпел" 
2 декабря председателю МО ДОСААФ 
России межмуниципальных образова-
ний Приморского района Санкт-Петер-
бурга Ромашову Владимиру Николаевичу 
и заместителю председателя Фролову 
Георгию Александровичу были вручены 
сертификаты на право ношения берета 
Президентского полка Службы Комен-
данта Московского Кремля ФСО России. 
В соответствии с приказом начальника 
регионального Центра подготовки гра-
ждан к военной службе и военно-патрио-
тического воспитания Санкт-Петербурга 
на базе Центра был создан Военно-
Патриотический Клуб "Вымпел-СПб".

ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ КОЛОМЯГИ WWW.MOKOLOMYAGI.RU   http://vk.com/mokolomjagi
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ, 
поздравляем вас 

с наступающим Новым 
годом! 

От всей души  
желаем вам здоровья  

и отличного настроения! 

Пусть 2019-й год наполнит ваши 
дома благополучием, гармонией 

и любовью близких людей! 
Пусть сказочная новогодняя 
ночь подарит вам радостное 
настроение, заряд бодрости 

и энергии для новых добрых дел!
Пусть Новый год будет щедрым 

на радостные события, 
подарит силы и вдохновение 
для воплощения всех идей. 

Пусть любовь близких 
людей согревает ваш 

семейный очаг, помогает 
исполниться самым 

заветным желаниям!

С пожеланиями 
счастья и добра,

Депутаты Муниципального 
Совета 

и сотрудники местной 
администрации МО КОЛОМЯГИ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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Петербургская акватория – это 
театр-макет, показывающий Петербург 
и его пригороды XVIII века в масшта-
бе 1:87. Мастера создали более тыся-
чи миниатюрных сооружений, карет, 
кораблей и около 25 000 персонажей. 
Все это было воссоздано по гравюрам 
и материалам музейных архивов.

На макете оживает старинный 
Петербург. Персонажи танцуют 
на балах, гуляют, трудятся, сражаются 
из-за дам, запускают воздушного змея. 
Здесь можно наблюдать приезд Ека-
терины II в Петергоф, увидеть сраже-
ние кораблей и узнать, что в XVIII веке 
персидские слоны гуляли по Невскому 
проспекту. Это действительно истори-
ческий факт – слоны в Петербург при-
были из Персии в подарок Петру I.

Самым маленьким персонажем 
экспозиции является царевна-лягуш-
ка. Ее практически не видно, но она, 
как и в сказке, держит стрелу. Худож-
ники раскрашивали ее под микро-
скопом! Миниатюрны и многие дру-
гие детали – например, апельсины 
на деревьях в саду сделаны из пшена 
и раскрашены также вручную.

На макете времена года сменяют 
друг друга: сады в пригородах изо-
бражены летними, а Петропавловская 

крепость окружена льдинами. Здесь 
слышны звуки миниатюрного оркест-
ра и выстрелы пушек на кораблях. Что 
удивительно, корабли ходят по настоя-
щей воде и друг с другом не сталкива-

ются. Траекторией их движения управ-
ляет специальный компьютер. А когда 
наступает ночь, в городе зажигаются 
фонари – такие же, как те, что загора-
лись в Петербурге 300 лет назад.

Все участники экскурсии без 
исключения остались под силь-
ным впечатлением от посещения 
Петровской Акватории.

16 ноября на площадке исторического парка 
«Россия – моя история» состоялось первое засе-
дание Попечительского совета Межрегиональ-
ного отделения ДОСААФ России Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской области

В работе Совета приняли участие председатель 
ДОСААФ России, генерал-полковник Александр 
Петрович Колмаков, председатель Межрегиональ-
ного отделения ДОСААФ России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области Саид Жумаевич Тулаков, 
вице-губернатор Санкт-Петербурга Игорь Николае-
вич Албин, вице-губернатор Ленинградской области 
Николай Петрович Емельянов, а также архимандрит 
Алексий, настоятель Ставропигиального Николь-
ского Морского собора, заместитель председателя 
Синодального отдела по взаимодействию с Воору-
женными силами и правоохранительными органами. 
В состав Попечительского совета вошел Глава МО 
Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко.

Сегодня Межрегиональное отделение объе-
диняет 29 местных и 157 первичных отделений, 
3562 члена ДОСААФ России. Процент охвата тер-
риторий города и области местными и первичны-
ми отделениями ДОСААФ России составляет 94 %. 
В структуре МРО 24 учреждения и организации, 
в том числе 10 образовательных учреждений, шесть 
спортивно-технических центров, три авиационно-
спортивных клуба и др. За 2017–2018 гг. подготов-
лено более 17 тыс. специалистов массово-техниче-
ских профессий по 29 специальностям. 

25 ноября 2018 года в Санкт-Петербург-
ском Доме национальностей состоял-
ся Всероссийский шахматный турнир. 
Организатором мероприятия выступил 
Комитет по межнациональным отноше-
ниям и реализации миграционной поли-
тики в Санкт-Петербурге.

Почетное второе место в турнире 
заняла команда объединенной казачьей 
общины, представлявшая МО Коломя-
ги. В состав команды вошли Богданов 
Василий Федорович, Элькин Лев Наумо-
вич, Карпенко Алексей Викторович.

Один из участников команды – Васи-
лий Федорович Богданов руководит 
шахматным клубом «Богатырь», фили-
алы которого расположены в Примор-
ском районе. Клуб на улице Шаврова, 
дом 4 с удовольствием посещают жители 
Коломяг.

Помимо увлечения шахматами 85-лет-
ний спортсмен в этом году занял 1 место 
на чемпионате мира по спринтерскому 
многоборью, опередив в беге на коньках 
соперника из Японии. Несмотря на такие 
успехи, Василий Федорович с каждым 
годом активному спорту предпочитает 
свое студенческое хобби – шахматы.

«Кубок национальностей» спор-
тсмену в торжественной обстанов-
ке вручили заместитель Главы МО 
Коломяги Владимир Иванович Когут 
и депутат МС МО Коломяги Игорь 
Владимирович Колесников. 

ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
ДОСААФ РОССИИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА И ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

ВТОРОЕ МЕСТО  
В ШАХМАТНОМ ТУРНИРЕ  

«КУБОК 
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ»

В ноябре юные коломяжцы посетили увлекательную экскурсию, организован-
ную муниципальным образованием Коломяги, – побывали в Петровской Аква-
тории. Всего за полтора часа ребята смогли увидеть основные достоприме-
чательности Санкт-Петербурга и узнать много нового о своем родном городе

ПЕТРОВСКАЯ АКВАТОРИЯ



КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ № 12 (130), 2018 г. 3

В этом году в программу Спартакиады вошли 
8 видов спорта: лыжные гонки, стрельба, плавание, 
ориентирование, городошный спорт, дартс, боулинг, 
а также комплексные соревнования по выполнению 
норм ВФСК «Готов к труду и обороне» (ГТО).

Комитет по физической культуре и спорту перед 
каждым турниром разрабатывал регламент прове-
дения состязания. Судьи следили за его неукосни-
тельным соблюдением. Каждый спортсмен должен 
был иметь допуск врача и служебное удостоверение, 
чтобы подтвердить свое отношение к муниципали-
тету. В предыдущие годы некоторые МО пытались 
«мухлевать», отправляя на турниры профессиональ-
ных спортсменов, и за это были строго наказаны.

Порядок проведения соревнований вклю-
чал в себя определение количества участников. 
Например, если в турнире по плаванию должно 
участвовать четыре человека, то команда не может 

приехать в меньшинстве или в большем составе. 
Также организаторы следили за распределением 
спортсменов по полу. Например, в соревнованиях 
ГТО могла принять участие команда, состоящая 
только из 3 мужчин и 1 женщины.

Главной задачей Спартакиады из года в год 
является формирование здорового образа жизни 
сотрудников муниципалитетов и привлечение их 
к регулярным занятиям спортом. Для наших кол-
лег это не просто спортивное увлечение, а насто-
ящее азартное соревнование. Несмотря на то, что 
у сотрудников МО Коломяги не всегда есть время 
для регулярных занятий спортом, по итогам Спар-
такиады наша команда заняла 7-е место, попав 
в десятку самых спортивных и активных муниципа-
литетов города. Чтобы оценить спортивные дости-
жения коломяжской сборной нужно учесть, что 
в Петербурге 111 муниципальных образований.

Профессиональные спортсмены привыкли полу-
чать медали за успехи на соревнованиях, а обыч-
ному взрослому человеку остается об этом только 
мечтать. Спартакиада муниципальных образований 
Петербурга для многих участников стала особенно 
привлекательной тем, что предоставила возможность 
завоевать награду. Многие сотрудники нашего муни-
ципального образования благодаря Спартакиаде 
получили свои первые медали.

В комплексных испытаниях ГТО наша команда заня-
ла 1-е место, в упорной борьбе опередив своих ближай-
ших соперников. Также команде МО Коломяги удалось 
занять призовые места в соревнованиях по ориентиро-
ванию и стрельбе из пневматической винтовки. В дру-
гих видах спорта наши спортсмены показали разные, 
не всегда столь блестящие результаты, но в любом слу-
чае спортивный азарт горел в глазах участников каждо-
го вида испытаний. Еще не все призовые места заняты, 
а значит, в следующем году команда МО Коломяги про-
должит активно участвовать в Спартакиаде.

Мария Легашова

В преддверии Нового года завершилась Спартакиада внутригородских муниципальных образований 
Санкт-Петербурга 2018 года. Сотрудники МО Коломяги на протяжении всего года активно участвова-
ли в соревнованиях, достойно представляя наш округ

Как известно, Всероссийская Олимпиада 
школьников является одним из самых мас-
совых мероприятий. В ней ежегодно при-
нимает участие большое количество обуча-
ющихся, которые демонстрируют высокие 
знания, раскрывают свои способности, 
проявляют характер.

Стать участниками этого престижного меро-
приятия также желают многие учащиеся нашего 
лицея, а завоеванная победа, или титул призера 
по одному из предметов, является для нас воз-
можностью продемонстрировать знания, умения 
и навыки, полученные во время обучения.

Конечно, не так просто стать победителем, 
или призером любого этапа соревнования, здесь 
недостаточно везения и таланта. Чтобы побе-
дить, необходимо серьезно подготовиться, осво-
ить темы и учебный материал, который выходит 
далеко за рамки требований школьного курса.

Всегда с большим интересом у нас прохо-
дит школьный этап Всероссийской олимпиады 
школьников по основам безопасности жизне-

деятельности. Порой, количество участников, 
желающих принять участие в олимпиаде по ОБЖ 
достигает до 20 % от числа всех обучающихся.

В этом году Олимпиада по ОБЖ, которая 
прошла в лицее 12 октября также вызвала боль-
шой интерес у старшеклассников. Победи-
телями школьного тура стали: Крапухин Глеб 
и Бабенко Егор (10 б), Глянцева Полина и Сквор-
цова Олеся (8 а). Призовые места заслуженно 
получили Мельников Егор (6 б), Дудкина Алек-
сандра, Каменская Мария (8 а) и Приймак Гер-
ман (11 а). Высоких результатов в этом меропри-
ятии достигли учащиеся 8 б класса Ольдерогге 
Герман и Харитонов Виктор.

Поздравляем наших ребят с высокими дости-
жениями и желаем успехов в следующем район-
ном туре, который состоится в ноябре 2018 года.

Учащиеся 8 а класса,  
ГБОУ Лицея № 597, Приморского района,  

Санкт-Петербурга,  
Глянцева Полина, Каменская Мария,  

Скворцова Олеся

ВСЕРОССИЙСКАЯ ОЛИМПИАДА ШКОЛЬНИКОВ В ЛИЦЕЕ № 597

В ДЕСЯТКЕ САМЫХ СПОРТИВНЫХ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ
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Это дело рук активного жителя дома Мариамы 
Касимовны Кузьминой. Оформлением своего подъ-
езда она начала заниматься два года назад, пред-
варительно заручившись одобрением правления 
ТСЖ и соседей по подъезду. Конечно, сначала ее 
идею приняли с осторожностью, но, по словам жен-
щины, «десятый этаж – он и есть десятый», и то, что 
она собиралась там «натворить», все равно почти 
никто бы не увидел. Но когда работа была 
окончена, Мариама получила наи-
высшую похвалу своей инициа-
тиве – ей предложили офор-
мить в мозаичном стиле 
первые этажи подъездов 
в доме. По ее мнению, 
если на лестничной 
площадке чисто 
и красиво, у людей 
не поднимется рука 
оставить на ней 
мусор. Конечно, 
нашлись и против-
ники мозаики. Но это 
скорее исключение, 
чем норма. Большинст-
ву жителей дома работы 
Мариамы понравились, 
а некоторые соседи даже выз-
вались помочь привезти кафель-
ную плитку из магазина.

Все мозаичные работы Мариамы Касимовны 
выполнены в едином стиле. Обычную пестроту, 
свойственную мозаике, здесь найти сложно. Тут 

главное лаконизм: ничего лишнего. Основное прос-
транство панно, изображающее небо, оформлено 
в голубой гамме. Обилие этого цвета создает ощу-
щение спокойствия и не раздражает глаз. «Люди 
видят эти картины каждый день, и очень важно, 
чтобы не было никаких раздражающих факторов», – 
объясняет мозаичист.

Вторая важная составляющая каждой компо-
зиции – парящие птицы из разных сказок мира. 
С высоты птичьего полета в нижней части панно раз-
ворачиваются панорамы городов. Нильс здесь летит 
на гусе, Дюймовочка – на ласточке, барон Мюнх-
гаузен вот-вот взлетит на утке. Планирует мастер 
и воплощение японской сказки «Серый журавль».

Первая и самая любимая работа Мариамы Каси-
мовны оформлена в восточном стиле по мотивам 
сказки Вильгельма Гауфа «Калиф-аист». На десятом 
этаже отображена вся любовь мозаичиста к востоку. 
Город в нижней части панно включает в себя 
мотивы узбекской Бухары и сирийского 
Алеппо, где ей довелось побывать. 
Кстати, в Сирии местные жители 
приятно удивились ее редкому 
имени. Когда родители будуще-
го мастера решили добавить 
окончание «-а» к привычному 
для нас имени «Мариам», они 
не предполагали, что такое 
имя существует на самом 
деле. Оказалось, что в Сирии 
этим именем ласково называ-
ют Марию. Мариама Касимов-
на шутит: «Думала, я одна такая, 

оказалось – нет!»
Источником ее вдох-
новения стали мультипликацион-

ные фильмы 1950–60-х годов 
мультипликатора Федора 

Савельевича Хитрука. «Эта 
изобразительная тон-
кость мне очень близка, 
но повторить ее не полу-
чается. Каждая моя рабо-
та вмещает в себя кусоч-
ки разных подсмотренных 

моментов из множества 
иллюстраций».

Что удивительно, Мариа-
ма Касимовна никогда не рису-

ет эскиз. Говорит, что не любит 
и не умеет рисовать, но с компози-

цией у нее «все в порядке». «Я знаю, 
что на левой стороне мозаики будет город, 

на правой – полетят птицы, а по морю пойдут кора-
бли», – так автор описывает сюжет будущей картины.

Творить Мариама начинает ближе к ночи. Ведь 
днем у нее насыщенный график. Прежде всего, она 
работает в массово-культурном отделе библиотеки 

Выборгского района, где ведет самые разные направ-
ления. Мозаичист читает лекции, проводит экскур-

сии, организовывает мастер-классы и даже 
квесты. «Жнец, швец и на дуде игрец», – 

говорит о себе женщина. К Новому 
году ей нужно придумать мастер-

класс по оформлению новогод-
него стола. Помимо активной 
жизни в библиотеке, она про-
водит обзорные экскурсии 
по Петропавловской кре-
пости, да и вообще хорошо 
знает свой любимый город. 

Несмотря на то, что Мариама 
Касимовна родилась в Кировс-

ке, с Ленинградом ее связывает 
много воспоминаний. Например, ее 

родной дед освобождал Красное Село 
во время Великой Отечественной войны.

Мариама уехала в Ленинград сразу 
после школы, здесь окончила текстильный инсти-
тут. По первому образованию она стала специали-
стом по крашению тканей. В это время и состоялась 
встреча с мозаикой – тогда женщина выкладывала 
ее на кожаных изделиях. Увлечению мозаикой спо-
собствовала и учеба на экскурсовода. Интересней-
ший курс по петербургской мозаике ей читал пото-
мок семьи мозаичистов Фроловых.

Для того, чтобы начать творить, Мариаме нужен 
был лишь финальный толчок. Им послужило обуче-
ние на курсах в студии «Замечтай». Свою первую 
картину из мозаики она хотела подарить старшему 
сыну. «Миша работу похвалил, но забирать ее нао-
трез отказался. И тогда я решила, что нужно выбрать 
такое направление, от которого люди в букваль-
ном смысле не смогут отказаться. Так пришла идея 
украсить стены подъезда». Свое творческое хобби 
мозаичист описывает как «бесконечную радость». 
«Когда видишь, как на мозаике оживают города, 
испытываешь особое чувство. Это не передать сло-
вами, это просто фантастика».

Мария Легашова

ТВОРЧЕСТВО, ОТ КОТОРОГО НЕВОЗМОЖНО ОТКАЗАТЬСЯ

В Коломягах жители многоквартирных домов 
часто пытаются облагородить не только свою 
квартиру, но и подъезды. Кто-то, например, 
устанавливает цветочные горшки на лестничной 
площадке. Но есть и те, кто идет дальше. В одном 
подъезде дома 3 по улице Щербакова несколько 
этажей украшены удивительными мозаичными 
панно, выполненными из кафельной плитки, где 
одна из стен заполнена ими полностью
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ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 

НАШИХ  

ДЕКАБРЬСКИХ 
ЮБИЛЯРОВ!

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

Питание – «все включено». Европа 
может позавидовать и ассортименту, 
и качеству продуктов. Мясо: курятина 
(традиционна для отелей, ориентиро-
ванных на пляжный отдых), говядина 
каждый день, что стало для нас прият-
ным сюрпризом, баранина – в первый 
момент мы даже растерялись – для 
обычного 3-звездочного отеля это 
роскошно. Рыба разная, тунец через 
день. Овощи, салаты, выпечка.

Сусс – приморский курортный 
город. До моря примерно 1 км, пеш-
ком можно дойти утром за 15 минут, 
но погонщик с повозкой, накрытой 
тентом, понятным для всех жестом 
приглашает «эх, прокатиться». Да 
кто же откажется!

В Эль-Джеме римляне построили 
колизей. Все дороги радиально упира-
ются в «Колизей-Арену». Американцы 
снимали здесь фильм «Гладиатор». Раз-
мер арены 75х38 метров, небольшое 
сооружение, но акустика потрясаю-

щая: если, стоя в центре арены, громко 
крикнуть (что я и сделал), то обернут-
ся не только на арене, но и с нижних 
трибун. По своей сохранности коли-
зей в Эль-Джеме, третий по величи-
не в мире, превосходит и римский, 
и веронский. Сохранились подвальные 
помещения под трибунами, где рас-
полагались в отдельных помещениях 
и гладиаторы, и животные; по длинно-
му коридору свободно могли проехать 
повозки, запряженные лошадьми.

В настоящее время колизей 
используется как концертный зал 
под открытым небом, перед нашим 
приездом на нем проходили высту-
пления миланского театра «Ла Ска-
ла». Стоимость вечернего концерта 
вместе с трансфером туда-обратно 
(40 км) 45 долларов.

И конечно, пляжный отдых. Море 
очень чистое, песок светлый, боль-
ших волн и ветра нет, зонтики и лежа-
ки предоставляются бесплатно. 
В Суссе есть свой порт, небольшой, 
но уютный, со множеством магазин-
чиков с изделиями местного про-
изводства, которые можно купить 
в качестве сувениров.

Николай Родин

04 декабря в СПб ГБСУСО «Доме-интернате 
для престарелых и инвалидов № 1» состо-
ялся спортивный праздник, посвящённый 
Международному дню инвалидов. Органи-
затором мероприятия выступил СПб ГБУ 
«Центр физической культуры, спорта и здо-
ровья Приморского района». В проведении 
праздника также принимали участие пред-
ставители Молодежного совета при адми-
нистрации Приморского района.

Ребята показывали, как нужно проходить 
препятствия, оказывали необходимую помощь 
людям с ограниченными возможностями 
во время соревнований.

«Мы получили огромный заряд позитивных 
эмоций и очень рады, что смогли разделить его 
с жителями Дома-интерната. Это совершенно 
точно не последняя наша поездка», – написали 
молодые люди в группе ВКонтакте.

Все участники спортивного мероприя-
тия были награждены дипломами и получили 
памятные подарки.

Соревнования стали настоящим праздни-
ком спорта и здоровья!

Инструктор  
по лечебной физкультуре ДИПИ № 1, 

Трифонова Ангелина Романовна

Наш 90-летний юбиляр
ГРИГОРЬЕВ Капитон Петрович

ПТУШКИНА Зоя Игнатьевна
СПИРИДОНОВ  

Николай Васильевич

Наши 85-летние юбиляры
ОРЕШКОВ Борис Павлович

Наши 80-летние юбиляры
АБРАМОВА  

Серафимова Яковлевна
АВАКУМОВА Раиса Ивановна

ЗУЙ Раиса Ивановна
МОШКОВСКАЯ  

Маргарита Евгеньевна
НАЛЕТОВА Лариса Евгеньевна

ОСИПОВА Надежда Дмитриевна
ЧЕЧЕЛЬ Лариса Сергеевна

ШИЛИН Александр Петрович

Наши 75-летние юбиляры
ДМИТРИЕВА Нина Сергеевна

ЧЕРНЫШОВА Лидия Васильевна

СПОРТИВНЫЙ 
ПРАЗДНИК  

В ДИПИ

Мы в Тунисе! Эта средиземноморская страна расположена на севере 
африканского континента напротив Франции. Удивительное ощущение 
от общения с местными жителями: яркий арабский колорит с легким 
французским шармом. Это чувствуется везде. В гостинице принимают 
вежливо, говорят с большим удовольствием на местной смеси арабского 
и берберского языков и, конечно, на французском ***

Хорошо, что ноги ходят,
И что руки обнимают,
Губы все еще целуют,
Значит я еще живая!

Хорошо, что солнце светит,
Дождь идет и ветер дует,

Потому что это значит,
Что природа существует.

Хорошо, что вас встречаю
Смехом, радостью ль, упреком,

Расстаюсь и провожаю,
Значит я не одинока.

Хорошо, что ночь бывает,
Что есть мед, цветы и ласка,

Потому что ощущаю,
Потому что жизнь прекрасна!

Хорошо! Пускай не верят!
Хорошо! Пускай смеются.
Я счастливой быть умею,

Когда прочие сдаются!

Третьякова  
Галина Кузьминична

ОТКЛИК НА ЗАМЕТКУ  
«Спасателей надо помнить»

А. А. Редько,  
(Коломяжские вести,№ 129)  

ноябрь 2018 г.

Я полностью согласен с А. Редько,
Надо помнить имена героев,

Нас же пичкают ухмылками шматько,
На экранах шнуры чешут строем.

Посмотрите на любой канал,
Неужели Русь осатанела?

Негатив сплошной, блатной обман,
Обо всём хорошем – между делом.

Я не верю, что простой народ
Эту пропаганду одобряет.

Так какой же нравственный урод
Все программы эти составляет?

Нужен государственный подход
И нужна разумная цензура,

И взашеи негативный сброд,
Гнать их, невзирая на фигуру.

Почему «Культура» или «Спас»,
Говорят о вечном и о добром?
Просим миром – оградите нас

От того, что вслух поганит Слово!

27.11.2018 г.
Кондратьев А.Г.

«КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ»  
ПУТЕШЕСТВУЮТ ПО ТУНИСУ
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Немного жаль, что пришлось пройти мимо това-
ров некоторых детей. Невозможно было купить 
у всех, но хотелось. Особенно трудно было устоять 
против хорошей рекламы – дети более старшего 
возраста не стояли молча, а «зазывали» к своему 
прилавку. Изначально я не планировала покупать 
съестное – мне хотелось приобрести то, что оста-
нется на память. Но случайно купленная трубочка 
с вареной сгущенкой у первоклассницы Ангелины 
оказалась настолько вкусной, что я даже попыта-
лась воспроизвести ее рецепт дома.

Здесь все должно быть сделано своими рука-
ми! Если выпечка и лимонад, то домашние, а если 
поделка, то не фабричная. К ярмарке дети готови-
лись целую неделю. Многие принесли на продажу 
несколько пакетов с абсолютно разным товаром. 
«Хитом» этого года, без сомнения, стала выпеч-
ка. Оладьи, заварные трубочки, блины, шарлот-
ки, печенье – прилавки ломились от сладостей. 
Большинство школьников хорошо подготовились 
и накладывали вкусности в бумажные пакеты 
с салфетками, а сами надевали фартуки, чтобы 
не испачкать форму. Многие школьники сразу же 
с аппетитом съедали свои покупки.

Мероприятие под названием «Мир руками детей» 
проходило в школьной столовой, где всех бесплатно 
угощали чаем. В этом году в ярмарке приняло учас-
тие рекордное количество учеников – 230 человек! 
Ее организатор, заместитель директора по воспи-
тательной работе Юлия Валентиновна Киуру, была 
немного обеспокоена тем, что в этом году меро-
приятие вызвало такой ажиотаж, но в этом и есть 

главный шарм настоящей ярмарки. Здесь должно 
быть тесно и шумно!

Несомненный плюс мероприятия – невысокие 
цены. За 10 рублей можно было накупить сладо-
стей, а за 100 рублей приобрести шикарный бра-
слет от родителей-рукодельников. На ярмарке мне 
удалось купить индейский «венец из перьев», улитку 
из ткани и много-много разных браслетов.

Если покупатель хотел приобрести что-то нео-
бычное, нельзя было «зевать», ведь товар расхо-
дился моментально. Например, сразу двое учите-
лей претендовали на фотографию, выполненную 
Мишей Мельниковым из 8 класса. Юноша серь-
езно увлекается фотоискусством и приготовил 
на продажу красивые снимки. Костя из 4 Г прода-
вал поделки из ракушек, которые привез с Черно-
го моря, первоклассник Леша – снежинки и цветы 
из бумаги, Настя – мыло и оладьи, Света вместе 
со своей старшей сестрой – много вязаных поде-
лок. На ярмарке дети могли в полной мере проявить 
свои таланты, мастерство и фантазию.

Главной целью ярмарки была не прибыль, а бла-
готворительность. Все желающие могли пожертво-
вать деньги больным детям. В ближайшее время 
будет осуществлен денежный перевод в благотво-
рительные фонды «АдВита» и Русфонд. Таким обра-
зом, школьники смогли не только получить яркие 
эмоции от купли-продажи, но и сделать доброе 
дело – помочь больным детям и принести и им хоть 
небольшую радость.

Мария Легашова

На классической ярмарке должно быть многолюдно, шумно и весело. Это настоящий праздник! 
На таких событиях, помимо торговли, происходит много интересного, – как правило, здесь мож-
но увидеть выступления уличных музыкантов или поучаствовать в различных лотереях и русских 
народных забавах. В школе № 617 соблюдены почти все условия создания настоящей ярмарки – 
разве что не хватает места для артистов. Но здесь точно можно получить массу положительных 
эмоций от приобретения интересных товаров и особенно от продажи своих поделок. Не описать 
словами, как радуются дети, когда что-то у них покупаешь

МИР РУКАМИ ДЕТЕЙ
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ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

На публичных слушаниях выступили Глава МО 
Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко, Глава 
местной администрации Владимир Дмитриевич 
Крылов, заместитель Главы местной администрации 
Рустам Ильдусович Каримов. Протокол мероприя-
тия вела начальник отдела благоустройства и муни-
ципального заказа Елена Николаевна Царенкова.

Доклад о структуре бюджета МО Коломяги 
на 2019 год подготовил Р. И. Каримов. Он рас-
сказал присутствующим о доходах и расходах 
муниципалитета на будущий год. Доклад сопро-
вождался видеорядом.

Приоритетными направлениями расходования 
бюджетных средств остаются благоустройство, 
в частности ремонт покрытий, ликвидация несанк-
ционированных свалок, содержание территории, 
а также военно-патриотическое направление, 
праздники, спорт, профилактика правонарушений, 
защита прав потребителей.

Заместитель Главы местной администрации 
сообщил, что в рамках программы по Формирова-
нию комфортной городской среды (ФКС) все обра-
щения, поступающие от жителей по проблемам 
благоустройства, можно теперь увидеть на интерак-
тивной дорожной карте ФКС и следить за ходом их 
решения. Дорожная карта находится на сайте МО 
Коломяги в разделе «Благоустройство».

О военно-патриотическом направлении и куль-
турно-массовых мероприятиях рассказал Глава 

местной администрации В. Д. Крылов. В своем 
обращении он отметил, что в связи с сокращени-
ем бюджета, численность сотрудников МО Коло-
мяги значительно уменьшилась. Часть сотрудни-
ков вынуждены были перейти в муниципальное 
бюджетное учреждение.

Глава МО Коломяги Сергей Эдуардович Бори-
сенко отметил, что к органам государственной 
власти есть целый ряд вопросов относительно 
бюджета МО Коломяги. «При равном количестве 
населения, муниципалитет имеет бюджет в три 
раза меньше, чем другие МО». Данная пробле-
ма была наглядно продемонстрирована на срав-
нительной таблице бюджетной обеспеченности 
муниципальных округов.

С. Э. Борисенко также напомнил, что жители 
могли ознакомиться с Проектом местного бюджета 
в информационном выпуске газеты «Коломяжские 
вести» и на официальном сайте МО Коломяги. Перед 
началом публичных слушаний заявок в письменном 
виде от жителей в рабочую группу не поступало. 
В ходе мероприятия несколько вопросов задали 
представители общественных организаций.

Эльвира Ивановна Страхова обратилась 
с вопросом о разнице финансирования парковоч-
ных мест и ограждений. Начальник благоустрой-
ства объяснила председателю, что все запросы 
были сформированы на основании заявлении 
жителей. Очень много жалоб поступило на огра-
ждения газонов, они периодически ломаются, их 

нужно восстанавливать и ремонтировать. В сме-
те на будущий год заложено пока только проекти-
рование парковочных мест.

На публичных слушаниях выступил депутат 
Муниципального Совета Александр Алексеевич 
Редько, который поднял вопрос о строительст-
ве мусоросжигательного завода в Новоселках. 
По его словам, завод будет сортировать 70 % 
мусора, а остальные 30 % – сжигать. «Эти 30 % 
дадут определенный объем вредных веществ, 
которые будут вызывать онкологию у окружаю-
щих. Это больше всего возмущает население. 
Но почему нас не возмущает то, что в настоящее 
время эта «законсервированная» свалка, выделяя 
метан, продолжает гореть. При встрече с дирек-
тором завода, я предложил утилизировать мусор 
таким образом, чтобы он не выделял вредные 
вещества, полностью исключив горение. В этом 
случае население будет все устраивать». Также 
Александр Алексеевич предложил создать закон 
о собственности на мусор, выступив за раздель-
ный сбор отходов.

Прокомментировал бюджет на будущий год 
и руководитель Общественного совета МО Коло-
мяги Дмитрий Валерьевич Отсинг. Он отметил, что, 
несмотря на значительное сокращение бюджета, 
наш округ становится все краше и краше. Дмит-
рий Валерьевич предложил жителям МО Коломяги 
написать коллективное письмо в администрацию 
города об увеличении финансирования. «Округ 
разрастается семимильными шагами, строятся 
дома, въезжают люди, а бюджет постоянно идет 
к сокращению». Дмитрий Валерьевич обратился 
к представителям ТСЖ с просьбой обсудить с жите-
лями сложившуюся проблему, чтобы единым фрон-
том выступить за благополучие наших Коломяг!

Питерская зима

В Питере капризная зима,
То храбрится, то возьмется плакать.

Из противоречий вся она,
То морозец и снежок, то слякоть.

То спокойно, ветра вовсе нет.
Налетит порывами, внезапно

Повернет. Знать выдала билет
Зимушка ему туда-обратно.

Редок замечательный денек,
Чтобы солнце город освещало,

Чтоб им каждый любоваться мог,
А земля была под покрывалом

Снежным. Восхитительно хорош
Город в это время для любого
Гостя, горожанина. Замрешь

От виденья сказочно-земного.

Храмы, колоннады и дворцы
Так монументальны, так красивы

В шапках белых. Да уж, их творцы
Создавали подлинные дива.

Но деньков таких – раз, два. И вот
Скоро в воду снег тот превратится.

Совершит вода круговорот,
Чтоб пушистым снегом возвратиться

Иль дождем холодным, мелким, злым.
Властвует зима. Теперь не лето,

Редко видишь небо голубым.
Серый день – вот зимняя примета.

Елочка

Зеленая, пахучая
Откуда ж ты взялась?
Смолистая, колючая
В лесу ты родилась.

Зимой, в снегу зарывшись,
В морозы ты спала.

В тепле стала душистой,
Оттаяла смола.

Стоишь уж не одна ты,
В кругу друзей своих.
Ветки твои подняты,

Снег не лежит на них.
На ветках до верхушки

Сверкают огоньки,
Красивые игрушки:

Звезда, шары, флажки…
Под елкой ребятишек

Веселый хоровод.
И с каждым днем все ближе

И ближе Новый Год!

***

Зима. Декабрь. Снег идёт.
Мороз и первые метели.

Озёра спрятались под лёд.
Вон, утки мимо полетели,

Куда-то, в поисках воды,
И скрылись тут же, за откосом.

Собака нюхает следы,
В снежок уткнувшись чёрным носом.

Вдоль тропки – первый лыжный след.
В снегу – забор, сосна и ива,

И я по-зимнему одет.
Вокруг – спокойно и красиво!

05.12.2018 г.
Анатолий Маланов

19 ноября 2018 года в актовом зале муниципального образования МО Коломяги состоялись публич-
ные слушания по обсуждению проекта местного бюджета на 2019 год. В мероприятии приняли участие 
жители муниципального округа, обладающие избирательным правом, а также депутаты Муниципаль-
ного Совета, представители трудовых коллективов, общественных объединений, расположенных 
на территории округа. Общее количество участников составило 46 человек

ПРОВЕДЕНИЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ ПО ПРОЕКТУ  
МЕСТНОГО БЮДЖЕТА НА 2019 ГОД

Наталья Ивановна
Пчелкина  
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Первый храм во имя Святой Евге-
нии уже построен. Его строительство 
началось осенью 2014 года на пере-
сечении Парашютной и пока проек-
тируемой улицы Лидии Зверевой, 
идущей к Шуваловскому карьеру, 
напротив дома 56, корпус 1, по Пара-
шютной улице. Храмовый комплекс 
будет оформлять въезд в жилой ком-
плекс «Шуваловский», высотные дома 
которого уже возвышаются западнее 
Шуваловского проспекта.

Строительству церкви не поме-
щало то обстоятельство, что к тому 
времени не успели оформить все 
формальности, связанные с пере-
профилированием для религиозных 
нужд земель, предназначенных для 
сельскохозяйственного использо-
вания. Подготовкой площадки под 
строительство занималось ООО 
«СВстрой», которое еще до конца 
2014 года завершила свою часть 
работы и передала площадку ген-
подрядчику «Норбест».

График строительства был состав-
лен на полтора года, завершить воз-
ведение храма и нескольких домиков 
для церковных нужд предполагалось 
к лету 2015 года. Однако работы по раз-
ным причинам затянулись, и храм 
в целом достроили осенью 2016 года. 
Тогда же начались богослужения.

В марте 2017 года удалось завер-
шить все формальности, было полу-
чено официальное разрешение 
на строительство, церкви присвоен 
адрес: Парашютная улица, 69. Хра-
мовый комплекс в общей сложности 
включает в себя саму церковь, двух-
этажный дом притча и два одноэтаж-
ных служебных здания.

Храм Святой преподобной мучени-
цы Евгении выполнен в старорусском 
архитектурном стиле, для которого 
характерны строгость и благородст-
во форм. Белые стены с вытянутыми 
полукруглыми окнами почти лишены 
украшений, лишь под карнизом узор-
ный пояс из простейших геометриче-
ских фигур. Крыша из темно-корич-
невой металлочерепицы. Высокий 
центральный объем завершает вытя-
нутый шлемовидный купол над бара-
баном с узкими окнами. Вход в цер-
ковь предваряет паперть, площадка 
перед входными дверями, на которую 
ведут несколько ступеней. Над при-
твором невысокая одноярусная коло-
кольня. Среди почитаемых святынь 
храмовая икона Воздвижения Кре-
ста Господня, находящаяся на стене 
справа от иконостаса.

Настоятель храма – иерей Анд-
рей Вацлавович Ковальчук, почетный 
настоятель храма – протоиерей Иппо-
лит Васильевич Ковальский. 16 сен-
тября 2018 года в храме открылась 
воскресная школа с двумя группами – 
детская (с 7 лет) и для взрослых.

Святая Евгения Римская – ранне-
христианская мученица, пострадав-
шая за веру в III веке н. э. Почитается 
православной и католической цер-
квями и считается покровительницей 
медицинских работников. Казнена 
гонителями христианства в канун 
Рождества. В Православии день памя-
ти Преподобномученицы Евгении – 
6-го января по новому стилю.

Интересно, что в самом начале 
Парашютной улицы находится еще 
одна Евгеньевская церковь. Рядом 
с Димитриевской коломяжской церко-
вью в 2001 году построили небольшую 
церковь-крестильню, освященную 
в честь Преподобномученицы Евге-
нии. В храме хранится частица мощей 
святой Евгении.

***
Еще один храм должен появить-

ся в скором будущем на Арцеулов-
ской аллее, которую прокладывают 
у левого берега извилистой речки 
Каменки в 200–300 метрах от нее. 
Согласно генеральному плану 
в будущем эта магистраль пройдет 
от Планерной до Парашютной ули-

цы. Первый участок аллеи у Комен-
дантского проспекта открылся 
для движения в конце сентября 
2018 года.

Свое имя аллея получила в честь 
русского летчика Константина Конс-
тантиновича Арцеулова (1891–1980), 
осуществившего в 1916 году пер-
вый в мире управляемый выход 
из штопора и внесшего большой 
вклад в становление планерного 
дела в СССР. Название присвоено 
31 января 2017 года.

Там, где еще совсем недавно 
простирались совхозные поля, меж-
ду проспектами Королева и Комен-
дантским, Арцеуловской аллеей 
и Плесецкой улицей вырос новый 
жилой микрорайон. Строительство 
началось в 2014 году, первые три 
жилых дома комплекс «Чистое небо» 
были сданы в эксплуатацию в марте 
2017 года. А к маю 2018-го построили 

уже пять жилых домов и один детский 
сад, строятся еще два и общеобразо-
вательная школа.

В наши дни завершается строи-
тельство Комендантского проспекта 
от Плесецкой улицы до Арцеуловской 
аллеи. В первых этажах новых много-
этажных домов работают магазины, 
предприятия общественного питания 
и обслуживания. На проспекте уже 
многолюдно, новоселы избрали его 
местом для своих прогулок.

В дальнейшем через речку Камен-
ку построят мост и Комендантский 
проспект продолжат до кольцевой 
автодороги.

***
Компания Setl Group, занимающая-

ся строительством комплекса «Чистое 
небо», решила построить в новом 
микрорайоне небольшую православ-
ную церковь. Инициатива возведения 
принадлежит Администрации При-
морского района. Проектирование 
и строительство храма финансирует 
компания-застройщик.

Место под новую церковь отвели 
на Арцеуловской аллее между уже 
сданным домом 23 и проектируе-
мым проспектом Королева, возле 
речки Каменки.

Разработку проекта ведет москов-
ское художественное объединение 
«Товарищество реставраторов. Мас-
терские Андрея Анисимова». Эта сту-
дия вот уже тридцать лет занимает-
ся реставрацией, проектированием 
и строительством храмов. В коман-

де мастерских совместно трудятся 
архитекторы, иконописцы, специа-
листы по мозаике, резчики по камню. 
Мастера самостоятельно выполняют 
и золочение куполов, и внутреннюю 
роспись храмов. Художественное 
товарищество входит в Гильдию хра-
моздателей – профессиональную 
ассоциацию, объединяющую специа-
листов религиозного искусства.

Товарищество основано в 1987 году 
Заслуженным архитектором России, 
академиком Академии архитектурно-
го наследия, член-корреспондентом 
Андреем Альбертовичем Анисимо-
вым, много лет специализирующимся 
на православной церковной архитек-
торе. Из наиболее заметных реализо-
ванных работ можно отметить церкви 
и часовни в Москве, Московской, Вла-
димирской, Нижегородской, Калуж-
ской, Челябинской и Псковской облас-
тях, на острове Валаам.

В 2016 году по проекту Андрея Ани-
симова построен храм Покрова Прес-
вятой Богородицы в Зеленогорске 
на улице Мира при психо-неврологи-
ческом интернате.

Архитектор признается в своей 
любви к псковской церковной архи-
тектуре: «Псковские храмы практи-
чески все, любого периода, на мой 
взгляд, – вершина русской архитек-
туры. Потому что они необычайно 
чисты. В них минимум пустой декора-
тивности и максимум конструктива. 
Именно они дают наиболее полное 
представление о церковной архи-
тектуре как об отдельной дисципли-
не. Там храмы чистейших форм, они 
абсолютно выверены».

***
Проект нового храма на Арцеу-

ловской аллее также выполнен в тра-
дициях псковско-новгородского 
зодчества. Архитектор не скрывал 
проблем, возникших в ходе проекти-
рования. Ведь раньше сельская цер-
ковь являлась доминантой, и по высо-
те, и по размерам, и по красоте форм 
и отделки. Сегодня нет возможности 
построить храм, который бы доми-
нировал над 25-этажными домами. 
И все же храм должен своими видом 
показать, что именно он является 
главным духовным стержнем на этой 
территории. Но для этого нужно 
искать совсем другие решения.

Для жилого комплекса «Чистое 
небо» товарищество подготовило 
«камерный» проект небольшой цер-

кви, которая будет органично вписа-
на в окружающую жилую застройку. 
Храм и пристроенные к нему поме-
щения для притча образуют уютный 
внутренний двор.

Новая церковь не тянется вверх, 
а как бы прижимается к земле. Про-
стота и лаконичность форм, харак-
терные для псковской архитектуры, 
выражены в плоских белых стенах, 
из орнаментальных украшений толь-
ко узорный пояс, украшающий бара-
бан главки.

Отсутствует высокая колокольня, 
на одной из боковых стен притвора 
предусмотрена небольшая звон-
ница. Для внешнего оформления 
выбраны зеленый купол, по мнению 
авторов, зеленый цвет купола будет 
перекликаться с окружающим пар-
ковым ландшафтом и цветниками 
у главного входа.

По бокам основного объема пред-
усмотрены особые крылечки, состав-
ляющие одну из особенностей псков-
ской архитектуры. Впереди ставили 
два толстых столба, между ними пере-
крывали арку, которая сверху покры-
валась двускатной крышей. Сзади 
намечается пристроить ризницу для 
хранения богослужебной утвари.

По проекту церковь рассчитана 
примерно на 250 прихожан и име-
ет просторный алтарь. Ее создатели 
отдают себе отчет в том, что в наши 
дни храмовая архитектура, прежде 
всего, должна быть выражена в орга-
низации пространства для всех видов 
служения – социального, обществен-
ного. Надо предусмотреть место и для 
комнаты пеленания младенцев, и для 
гардеробов, иконной лавки, где можно 
было бы приобрести свечи, крестики, 
книги и все прочее.

Учитывая компактный объем хра-
ма, возможно, придется использовать 
подклет (подвальный этаж храма) для 
размещения приходских помещений, 
трапезной, классов для воскресной 
школы, что очень важно для повсед-
невного быта прихода.

Именно так поступили «Мастерские 
Андрея Анисимова», реализуя мас-
штабную задачу, поставленную кура-
торами Программы строительства 
храмов в Москве. Недавно построен-
ная церковь Серафима Саровского 
в Кожухово явится прообразом буду-
щей церкви, которую предстоит воз-
вести на Арцеуловской аллее.

Этот проект получил одобрение 
Санкт-Петербургской митрополии, 
более того, для храма уже назначен 
настоятель. Завершение строитель-
ства запланировано на третий квар-
тал 2019 года, тогда же храм будет 
освящен в честь святителя Николая 
Чудотворца.

***
Следует добавить, что Николай 

Чудотворец пользовался особой 
любовью верующих на Руси. Не уди-
вительно, что и храмов, посвященных 
этому святому покровителю моряков 
и путешествующих, в Петербурге два 
десятка. Среди самых известных, 
храм святителя Николая Чудотворца 
в Кронштадте (Морской Никольский 
собор) и Николо-Богоявленский мор-
ской собор.

Проектируемый никольский 
храм – третий в Приморском 
районе. В 2006 году построен 
храм святителя Николая Чудот-
ворца со звонницей на Коломяж-
ском проспекте (на территории 
«Приморского объединения» – 
бывшей овощебазы). Еще один 
деревянный храм Николая 
Чудотворца открыт в 2008 году 
на пересечении улиц Долгоо-
зерной и Планерной. И, наконец, 
памятник святителю Николаю 
Чудотворцу поставлен в декабре 
2015 года у храма святого вели-
комученика Димитрия Солун-
ского в Коломягах.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ДВА НОВЫХ ХРАМА 
В КОЛОМЯГАХ

В уходящем году интенсивно застраи-
вались бывшие сельскохозяйственные 
земли в западной части муниципального 
образования «Коломяги». Рядом с много-
этажными жилыми комплексами нашлось 
место для православных храмов
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